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C06 众议
今日烟台

评选“荣誉市民”

岂能一切向钱看
隔苑广阔

“增白剂”虽死

“改良剂”犹存

隔吴应海
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更多详见齐鲁晚报报网互动论坛 http：//bbs.qlwb.com.cn/

填海是好还是坏
你怎么看

征稿启事
“奇山所”是本报新开的面向烟

台市民的评论专版，说咱烟台百姓的

事，拉咱烟台百姓的理，是百姓发言
的舞台，网友评说的天地。来稿邮件

地址：qlwbqss@163.com，见报即付稿
酬。同时，为联系读者，开门办报，开

通QQ群：110841928，期待广大有兴趣
的读者和作者加入。

新闻：4月28日，建了仅23年的辽宁省科技馆被整体爆破，此前也有不少建成时间不长的建

筑成为废墟。国家住房和城乡建设部副部长仇保兴曾表示，我国是世界上每年新建建筑量最大

的国家，每年新建面积达20亿平方米，使用了世界上40%的水泥、钢筋，建筑的平均寿命却只能维

持25～30年。而根据我国《民用建筑设计通则》，重要建筑和高层建筑主体结构的耐久年限为100

年，一般性建筑为50—100年。(中国青年报 5月11日)

微评：不拆不建哪有钱赚。

发帖：

@大漠狐2008：
听说要在蓬莱的金沙

滩填海，建设娱乐和地产
项目。个人认为在进行填
海工程前，要作认真论证。

在追求经济发展的同时，

我们要多问问自己：到
2020年、2050年，我们的海

岸线将是什么样子？除了

经济增长率，我们还能为
子孙后代留下些什么？

跟帖：

@爱暖的懒洋洋：

真搞不懂，陆地还不

够折腾吗，还要填海？

@jiao1981jiao：
这就是靠山吃山，靠

海吃海。

@刺儿头：

要用发展的眼光看问题，

建起娱乐场所和房产项目，至

少能带动烟台经济的大力发

展，还是有好处的。

@走马看画：

如果只是为了暂时的经

济发展而牺牲环境资源，这样

很可悲。

@芳萍雪：

几千年的生态环境，若不

慎重考虑，会毁于一旦。

@4ydelta：
现在国家大力提倡蓝色

经济，蓝色经济的内涵是保护

性开发，我们要走生态文明之

路，绝对不能忽略对海洋生态

的保护。

@我家SEVEN：
填海固然能带来一系列

的好处，解决土地短缺，带来

相应的收入，促进经济的发

展，但是我们也应看到填海还

是可能会危害自然生态。不能

单纯的说好还是坏，关键是从

哪个角度去分析。

贴文来源：

17路空间(17Lu.cn)

读者朋友也可以登录
17路空间的“民生杂谈”板

块就热门话题发表自己的

看法，我们将有选择性的

刊登在报纸上。

整理 本报记者 魏衍艳

●一些没上市的公司比上

市的贵，上了市没盈利的比盈利

的贵，资本市场对中国互联网企
业的狂热带来了这场泡沫，这场

泡沫一定会破灭，时间应该在两

年后。(中国互联网公司搜狐首席
执行官张朝阳针对中国互联网
行业今年出现“上市潮”发表上

述看法)

●“对不起！永不酒驾！”(醉驾

事发后，高晓松拒绝受访，很痛快

地写了7个字对媒体作出回应)

●如何改革个税，是一场利

益的博弈，纳税者希望税费越低

越好，而多数靠税收生存的公务
员则认为越高越好。此时，回到

市场转型、普遍不诚信的现实，

才能找到解决问题的枢机。(叶檀
财经评论员)

●他不会做什么回应，他一

个出家修行的人，他会和别人争

辩什么呢？我说句不太恰当的

话，他们真的是属于弱势群体。

(就“少林寺方丈释永信嫖娼被抓
传闻，”少林寺外联办主郑书民

在接受采访时表示方丈是弱势
群体)

●“我们有5000年的历史，

却少有50年的建筑。”(范柏乃
浙江大学公共管理学院教授、博
士生导师)

●“我做过国美的主席，现
在也是国美的股东，对国美有很

深的感情，是不会做对国美不利

的事情的，现在的陈晓是个对国

美仍有感情的普通人。我只想过

普通人的生活，做我女儿的好父

亲。”(针对有媒体报道称，国美电

器原董事局主席陈晓认为国美

内部存在财务漏洞，自己将抛光
国美股票一事，陈晓发微博称)

●给官员多大权力，对他的

权力的公开透明和监督同样要有

多大，不能权力与受到监督不对

等。(检察官杨涛评山西保德县李

志强贪污受贿事件)

●“仅代表个人观点，不代表

国家统计局的观点。” (统计局谈
“对111元居住支出的思考”)

据报道，5月1日起面粉全面

“禁白”，换了新装的面粉包装上都

纷纷加注证明自己的身份是“去

白”面粉。但有的标明“不含增白

剂”，有的标明“不含任何添加剂”。

不少市民对此感到疑惑：“除了增

白剂，面粉里还有什么添加剂？”

为什么有的面粉标“不含增白

剂”，有的却标“不含任何添加剂”，

这二者有区别吗？对此，业内人士

透露，“不含增白剂”的面粉就是除

了增白剂之外，可能还添加一些国

家允许的改良剂。而“不含任何添

加剂”则表示纯天然，没有任何添

加剂成分在内。

本以为，5月1日“禁白令”生

效后，随着“增白剂”的死掉，市场

上的面粉应该就是纯天然面粉了，

谁知却不是这样，要不是有消费者

细心阅读面粉包装袋上的标识，我

们这些“大马哈”或许还被蒙在鼓

里呢。

生产厂家为什么不把面粉里

的添加剂告之于众呢？显然是不想

把这个秘密告诉消费者，怕消费者

闻添加剂色变，从而影响产品的销

售。可是，按照《食品安全法》规定，

食品包装的标签上应标明成分或

者配料表，否则就要被追究责任。

但这种处罚只能是毛毛雨，顶多罚

款、改正了之。这也难怪有生产企

业不把相关法律规定当回事。

更为主要的是，执法部门的

“懒惰”滋长了某些生产者不守法

规的恶习。试想，要是执法者时时

睁大眼睛，不让心怀不轨者有可乘

之机，那面粉“改良剂”还敢大胆潜

伏，公然欺骗消费者吗？

@SEVEN-dog：大樱桃作为烟台的

一种特色水果，为什么不能和烟台苹

果一样打出品牌。2007年的时候烟台大

樱桃就被列入国家地理标志保护产

品，但是没有品牌，缺少包装，和其他樱

桃放在一起，也很难区分。个人觉得打

造大樱桃的品牌，有了自我保护的资

本，竞争优势会更明显。

@石鼓007：“烟台速度”铺就文明之

路。烟台铺路的速度是挺快的，但是最

主要的还是要有质量，行路安全第一

才行。

@呜呼呼啦：烟台上海滩花园的消

防设施几成摆设。其实，除了上海滩花

园，还有不少小区的消防设施“不中

用”。不能等火灾发生再回过头来反思，

放马后炮，当初怎么怎么样，日常的排

查很重要。

来源：新浪微博
读者朋友也可登录齐鲁晚报·

今日烟台(http：//t .s ina.com.cn/
1886899723)新浪微博，发表评论，

我们将有选择的刊登。

新闻：5月8日北京一场不大的春雨，竟然让北京朝外SOHO一间商铺房顶的两块楼板轰然坍塌？忍

无可忍的夏先生将图片上传到网上，立刻引来了众多网友的关注和评论。5月10日，SOHO中国的老板潘

石屹亲自到场，也没能解决问题。近年来，房屋质量问题频频被曝光，住房作为大宗消费品，其质量成为

了购房者最为关注也是最头疼的问题之一。房价居高不下，房屋质量问题却得不到保证，“高价低质”的

反差遭到了网民的集体炮轰。(新华网 5月11日)

微评：这绝对是对高房价的嘲讽。

新闻：针对有媒体曝光中石化九江分公司集体购房一事，中石化集团内部人士回应称，此次购房为

团购住房，而非集资建房，所以合法合规。而对于交易价格为何大幅低于周边项目，该人士表示，团购价

格低，只能说明房地产企业的利润空间大。(京华时报 5月11日)

微评：房地产企业的利润空间大，这话说到点上了。

新闻：广电总局10日通报，44条违规电视购物短片广告9日被广电总局停播。广电总局有关部门负

责人指出，这是广电总局叫停违规广告数量最多、最集中的一次。广电总局负责人表示，下阶段将在这

次集中清理违规电视购物短片广告的基础上，禁止在电视剧片头之后和片尾之前插播广告，禁止用贴

片广告覆盖演职人员表。(人民网 5月11日)

微评：什么时候见效？

新闻：针对5月1日刑法修正案(八)实施以后，各地严查醉酒驾车行为的情况，5月10日，

最高人民法院党组副书记、副院长张军在全国法院刑事审判工作座谈会上表示，对醉酒驾

驶者追究刑责应慎重，应与行政处罚注意衔接。(京华时报 5月11日)

微评：醉驾入刑，一旦模糊不清，可能使该条法律成为一纸空文。

10日上午，佛山市政府召
开新闻发布会，宣布启动第四
批荣誉市民的评选授荣工作。

在佛山捐助500万港元以上，

或者投资3000万美元，或者为
佛山招商引资做出突出贡献
的港澳台同胞、华侨以及外国
人士，有资格申报授予“佛山
市荣誉市民称号”。市民和网
友对此表示质疑，觉得只有有
钱才能当上荣誉市民。(5月11

日《广州日报》)

何谓“荣誉市民”？简单点
说，就是对那些在政治、经济、

文化、道德风尚等方面对本市
发展做出突出贡献的人。而
且，为了让“荣誉市民”不至于
有名无实，很多地方还给予

“荣誉市民”们很多物质上的

待遇和奖励，比如佛山市的荣
誉市民，就可以以礼宾待遇被
邀请出席政府举行的重大庆
典活动；每年可以到市内指定
医院免费体检一次等等。

由此可见，“荣誉市民”

不但有荣誉，而且还有实惠。

对此，绝大多数普通市民也
能理解，毕竟这些“荣誉市
民”为本市的发展做出了贡
献，自己也是受益者。但是像
佛山市此次出台的“荣誉市
民”授予标准，注定会引起质
疑和非议。不管是捐助500万
港元以上，还是投资3000万
美元以上，亦或是为佛山招
商引资做出突出贡献，这些
限定条件，都无一例外和经
济挂钩、和资本挂钩，和金钱
挂钩，给人的第一感觉，就是
想获得“荣誉市民”，口袋里
必须有钱，这岂不成了花钱
买“荣誉”？

我们前面已经说过了，“荣
誉市民”不仅仅只涉及经济，还
涉及政治、文化、道德风尚等诸
多方面。很显然，佛山市这样的

授予标准或者说条件，是对“荣
誉市民”的曲解，也是在授予程
序上的一种误入歧途，它倡导
的，实际上就是一种“拜金主
义”，“资本优先主义”，结果必
然是对“荣誉市民”制度的一种
伤害。

我们承认资本雄厚者对城
市经济发展所作出的贡献，但
是一个城市只有经济发展就够
了吗？一个城市文化底蕴的厚
薄、市民素质的高低、社会风气
的好坏，都不仅仅是由经济因

素决定的。我们举个简单的例
子，有非本市户籍的外来务工
人员，见义勇为，保护了本市市
民的生命财产安全，或者是保
护了国家财产免受损失，难道
他这种精神不值得提倡，不应
该被授予“荣誉市民”称号吗？

如果按照佛山市的授予标准，

那么他只能被排除在外。

我们可以鼓励有钱人对
本市发展做出贡献，但“荣誉
市民”却不能一切向钱看，这
样只会伤了多数非本市市民
的心，也让本市市民不满。

4月底，央视财经频道记者选择国内现在最长的直达运输线路之一——— 广东、辽宁线路，跟
随货车司机进行了三天两夜的体验，2800公里的路程，路桥费近9000元，运费至少三分之一被高
昂的过路过桥费吸走。

在深市和沪市上市的高速公路上市公司共有19家，记者随机选择了一家上市公司现代投资
进行了调查，这是一家湖南省经营高等级公路的重要企业，2010年，这家公司净利润率43 . 42%。

对比一下其他行业，2010年，万科净利润率14 . 36%，中国银行净利润率37 . 72%，中石油净利润率
9 . 54%，中兴证券40 . 70%。而现代投资在19家路桥业上市公司中主营收入只居中游，19家高速公
路上市公司的净利润率最低也接近20%。《证券日报》曾评比过2009年三大暴利行业，路桥收费业

荣登榜首，金融保险业位居次席，房地产业只能敬陪末座。(新京报)

制图：卫先萌


